

## ABSTRAK

Astutik, Yuli. 2021. *Bentuk Campur Kode dalam Film Yowis Ben 2*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Eka Nova Ali Vardani, M. Pd. (2) Agus Milu Susetyo, M. Pd.

**Kata Kunci :** Bentuk, Tataran, Campur Kode, Film Yowis Ben 2

Campur kode merupakan *interferensi* pada sebuah tuturan atau bisa juga disebut dengan percampuran bahasa satu ke bahasa yang lain, hal ini sering terjadi sebab masyarakat bersifat bilingual (dapat menguasai dua bahasa). Berdasarkan asal unsur serapannya campur kode dibagi menjadi tiga, yaitu bentuk campur kode dalam, bentuk campur kode luar, dan bentuk campur kode campuran. Berdasarkan tingkat perangkat kebahasaan campur kode dibagi menjadi tiga, yaitu campur kode tataran klausa, campur kode tataran frasa, dan campur kode tataran kata.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimana wujud bentuk dan tataran campur kode dalam film Yowis Ben 2. Tujuan penelitian ini adalah mendeskripsikan wujud bentuk dan tataran campur kode dalam film Yowis Ben 2.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif. Sumber data penelitian ini adalah film Yowis ben 2. Teknik pengumpulan data berupa data reduksi yang melalui empat tahap yaitu menyiapkan lembar pengumpulan data, menyeleksi data, memberi deskripsi dan menarik kesimpulan. Instrumen dalam penelitian adalah peneliti selaku instrumen utama, dan instrumen penunjang berupa kartu data dan tabel analisis data. Data dalam penelitian ini dianalisis melalui tiga tahap yaitu penyediaan data, analisis data dan penyajian hasil analisis data yang di dalamnya menggunakan teknik PUP dan teknik lanjutan HBS.

Hasil analisis data menunjukkan dialog antara pemain film Yowis Ben 2 yang terindikasi mengandung bentuk campur kode sebanyak 57 dialog. Bentuk campur kode dalam ditemukan sebanyak 48 data berupa penyisipan bahasa daerah yang masih sekerabat yaitu bahasa Jawa dan bahasa Sunda, bentuk campur kode luar ditemukan sebanyak 7 data berupa penyisipan bahasa asing yaitu bahasa Inggris dan bahasa Arab, dan bentuk campur kode campuran ditemukan sebanyak 2 data berupa penyisipan bahasa Inggris dan bahasa Jawa secara bersamaan. Dialog antara pemain film Yowis ben 2 yang terindikasi mengandung tataran campur kode sebanyak 57 dialog. Campur kode pada tataran klausa ditemukan sebanyak 2 data dengan pola S-P dalam wujud bahasa Sunda, campur kode pada tataran frasa ditemukan sebanyak 11 data dalam wujud bahasa Jawa murni, bahasa Sunda murni, serta percampuran antara bahasa Jawa dan bahasa Inggris dan campur kode pada tataran kata ditemukan sebanyak 44 data dalam wujud bahasa Jawa, Sunda, dan Inggris.

Berdasarkan hasil tersebut, simpulan dari penelitian ini adalah dialog dalam film Yowis ben 2 mengandung bentuk dan tataran campur kode yang khas dalam wujud empat bahasa, yaitu Jawa, Sunda, Inggris, dan Arab.